

Piden a Reagan Certifique a Favor de El Salvador



DECLARA SCHULTZ.— Washington, julio 13. George Schultz declaró hoy en las audiencias del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, que estudia la confirmación de su nombramiento como Secretario de Estado. Schultz apoyó el embargo sobre la venta a Rusia de equipos tecnológicos. (UNIFAX II de UPI).

Trabajar por Paz en el Levante Promete Shultz

WASHINGTON, julio 13 (AP).— George P. Shultz dijo hoy ante un comité senatorial que, si era confirmado como Secretario de Estado, procuraría afirmar los vínculos con los Estados Arabes, pero manteniendo el compromiso de los Estados Unidos con la seguridad de Israel. Shultz dijo que cortaría toda vinculación con el Bechtel Group Inc., una firma mundial de ingeniería que consiguió importantes contratos árabes. La presidencia de Shultz de Bechtel hizo que algunos senadores cuestionaran si sería imparcial en Medio Oriente.

Habló en una audiencia pública del Comité de Relaciones Exteriores del Senado referida a su nom-

bramiento para suceder a Alexander Haig, que renunció por diferencias políticas dentro del gobierno del Presidente Ronald Reagan, de la que no se dieron explicaciones.

Shultz también prometió trabajar junto a Israel en un amplio plan de paz para Medio Oriente. Dijo que los representantes del pueblo palestino deberían participar en las negociaciones.

Shultz fue Secretario del Tesoro y Secretario de Trabajo durante el gobierno del ex-Presidente Richard Nixon.

Acerca de la situación creada por la invasión israelí al Líbano, expresó que "las legítimas necesi-

—Favor pase a la página 13

WASHINGTON, julio 13 (AP).— La Cámara de Representantes aprobó hoy una resolución en la que se pide al Presidente Ronald Reagan, que certifique antes del 28 de julio, que el Gobierno de El Salvador está haciendo "esfuerzos de buena fe", para investigar y resolver los asesinatos de seis norteamericanos en ese país hace 18 meses.

La medida, aprobada por 399 votos contra uno, fue enviada al Senado. Hasta ahora, el Gobierno no ha manifestado oposición a ella. El único voto

en contra fue del Republicano Ron Paul.

Al aprobar la ayuda militar a El Salvador, el año pasado, el Congreso incluyó como condición que el Presidente certifique cada seis meses, que el Gobierno salvadoreño trata de salvaguardar los derechos humanos, controlar a las Fuerzas Armadas y negociar un arreglo con los guerrilleros izquierdistas.

También exige certificación de Reagan por una vez que de El Salvador trata de someter a la justicia a los responsables del asesinato de cuatro misioneros

norteamericanos en diciembre de 1980 y dos asesores norteamericanos del programa de reforma agraria en enero de 1981.

Reagan formuló la certificación al Congreso el 28 de enero, pero el representante demócrata Michael Barnes, dijo ayer en la Cámara que una nueva certificación serviría para hacer presente la permanente preocupación del Congreso por los asesinatos.

Cinco miembros de la

Guardia Nacional de El Salvador, han sido acusados de los asesinatos de las misioneras, pero no se ha fijado fecha para el juicio. Nadie ha sido arrestado en el caso de los asesinatos de los asesores agrícolas.

La resolución pide también que Reagan certifique que el Gobierno salvadoreño está investigando la desaparición desde diciembre de 1980 en El Salvador de John Sullivan, un periodista norteamericano de 26 años de edad.

Otra Prórroga al Estado Emergencia en Nicaragua

MANAGUA, julio 13 (ACAN-EFE).— Alegando que "algunos sectores militares de países fronterizos con Nicaragua" se han involucrado en el conflicto salvadoreño, la Junta de Gobierno sandinista acordó prorrogar por otro mes, a partir del quince de julio, el estado de emergencia nacional decretado el quince de marzo.

En criterio de los gobernantes nicaragüenses, ese factor aumenta la tensión en el área y crea nuevos elementos, que podrían afectar la integridad territorial de este país.

En la parte considerativa del decreto se afirma

también que "la actividad contrarrevolucionaria no ha cesado aún en todo el territorio nacional".

Se agrega que, por el contrario, la actividad anti-sandinista aumentó en algunas zonas fronterizas, materializándose en pérdidas de vidas humanas y de recursos materiales necesarios para el esfuerzo de reconstrucción en Nicaragua.

Señala el gobierno que también deben considerarse actividades realizadas en el exterior por cabecillas de enemigos de la revolución "dirigidas a de-

—Favor pase a la página 19



Radio Foto AP, para EL DIARIO DE HOY

CANDIDATAS A MISS UNIVERSO.— Lima, Perú, julio 13. Las representantes Lourdes Hormazabel, de Puerto Rico; Terry Utley, de Estados Unidos y Carmen López, de México, en un momento de descanso hoy, en Lima. Participarán en el concurso de Miss Universo. La ganadora será seleccionada el 26 de este mes.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, julio 13 (UPI).— Un retroceso del 1.5 por ciento en las ventas al por menor en junio y la realización de beneficios ante los recientes avances, hicieron perder hoy terreno a la Bolsa por primera vez en seis sesiones.

La media industrial del Dow Jones, que ganó ayer 10.75 puntos, perdió 0.67 y cerró a 824.20 puntos.

La media ganó 27.88 puntos en las últimas cinco sesiones, pese a la debilidad de los valores petroleros.

El índice de la Bolsa neoyorquina cayó 0.06 y quedó en 62.90 y el precio medio de una acción se abarató en 3 centavos de dólar. Los retrocesos superaron a los avances 753 a 658 entre las 1,856 clases de valores negociados.

El volumen de la pizarra principal fue de 66.170.000 acciones ante las 74.690.000 negociadas ayer, el quinto día más frenético en la historia de la Bolsa neoyorquina.

Algunos inversores largaron papel, porque la cifra sobre ventas al por menor indica que la recuperación económica será mínima. Además, los inversores no están seguros

que que el Banco Central aminó la semana pasada las restricciones crediticias como creyó Wall Street.

El volumen compuesto —Favor pase a la página 35.

Reagan Recibe hoy al Presidente Hondureño

WASHINGTON, julio 13 (AP).— El Presidente hondureño Roberto Suazo Córdova llegó hoy a esta capital en visita oficial de dos días, en que sostendrá conversaciones sobre las formas en que éste país podría ayudar a Honduras a superar los efectos de la inquietud política en sus fronteras.

La invitación a Suazo Córdova es un indicio del interés norteamericano en la preservación de los recientes logros conseguidos por Honduras en su desarrollo democrático.

Al ser electo en noviembre pasado, Suazo Córdova se convirtió en el primer

Presidente civil de Honduras, luego de casi 19 años de gobierno militar virtualmente ininterrumpido.

Luego de su arribo a la Base Aérea Andrews, Suazo Córdova se reunía en horas de la tarde con el Presidente del Banco Mundial, Aiden W. Clausen, el Vicepresidente del Banco Interamericano Michael Curtin, y con el asesor sobre Seguridad Nacional, William Clark.

Su programa para mañana incluye una reunión matutina con el Presidente Ronald Reagan y un almuerzo con el Vicepres-

—Favor pase a la página 13

Reagan Trata de Vender un "Nuevo Federalismo"

WASHINGTON, julio 13 (EFE).— Dirigentes locales de 15,000 ciudades norteamericanas expresaron su preocupación por la precaria situación financiera de sus comunidades, que consideran se agravará con el "nuevo federalismo" que el Presidente Reagan trataba de "vender" hoy a representantes de la Asociación Nacional de Condados.

Reagan viajó en helicóptero hasta Baltimore para explicar a unos 5,000 delegados en la convención anual de la Asociación su propuesta para retornar al control estatal de programas de asistencia social, que representan una inversión aproximada de 40,000 millones de dólares.

Reagan dijo que el plan de su administración "contiene importantes cambios" con relación al primero, expuesto en su discurso sobre el "estado de la Nación", el pasado 26 de enero, en una sesión especial del Congreso norteamericano, aunque entonces no ofreció mayores detalles de esos cambios.

A cambio de que los Estados tomen bajo su responsabilidad el más importante programa de bienestar social conocido como "ayuda (gubernamental) para familias con niños bajo su cuidado", el

gobierno federal asumirá las responsabilidades del programa de ayuda médica, dijo el Presidente.

En un principio, la propuesta también contemplaba el control estatal del programa de extensión de cupones de alimentos para las familias con escasos recursos. De acuerdo con la revisión del plan —elaborada después de intensas negociaciones con dirigentes estatales opuestos a la idea—, los cupones para alimentos serán responsabilidad federal.

"Estamos unidos, ustedes y yo, en una épica lucha para restaurar el equilibrio gubernamental, que pretende nuestra constitución y desea nuestro pueblo", dijo Reagan a los convencionalistas.

Pero toda su retórica no fue suficiente para desvanecer los temores de los dirigentes comunitarios en la mayoría de las ciudades norteamericanas, que hoy reafirmaron en el Congreso la preocupación por sus economías locales.

En una encuesta dada a conocer el lunes, la liga nacional de ciudades dijo que el "nuevo federalismo" de Reagan puede contribuir a incrementar los gastos para cada municipalidad, en momentos en que las ciudades sufren la disminución de sus ingresos.



ATENTADO TERRORISTA.— Beirut, julio 13. Una bomba estalló en un carro, frente al Centro de Investigación Palestino, en Beirut oeste, causando varios muertos y heridos. Algunos civiles tratan de acercarse al auto en llamas. (UNIFAX II de UPI).